

# ETA pone en riesgo su llamada a la abstención en las urnas

Analistas y líderes nacionalistas apuntan que una parte de la izquierda 'abertzale' puede desoír la imposición de la banda y canalizar su hastío con otras opciones electorales

DAVID S. OLABARRI BILBAO

«El asesinato de Isaías Carrasco tendrá una fuerte repercusión en la petición de abstención activa de la izquierda abertzale. Aunque no todas las reacciones serán iguales». Los analistas políticos y los dirigentes de partidos cercanos a la izquierda abertzale consultados por este periódico coinciden en destacar dos aspectos. Por un lado, subrayan que el atentado cometido por ETA en Mondragón desatará un «efecto similar» al que se produjo tras la masacre del 11-M; es decir, un gran número de personas que, por muy distintos motivos, no tenía pensado acudir a votar mañana cambiará de opinión y utilizará las urnas como un medio para expresar su rechazo a la banda terrorista. De otra parte, las mismas fuentes se declaran convencidas de que este nuevo crimen provocará en el seno de la izquierda abertzale «discrepancias internas» que, matizan, pueden materializarse «de muy diversas formas».

Entre los líderes de formaciones nacionalistas se aprecia que el asesinato del ex edil del PSE no ha hecho sino «avivar» el «cabreo» y las «dudas» que existen «desde hace tiempo» en un sector del entorno de Batasuna que «no comparte la imposición de la abstención» —promovida por la organización juvenil Segi y por Ekin— ni la «línea emprendida» por ETA tras la ruptura de la tregua.

Medios de Eusko Alkartasuna, Aralar y EB mantienen que muchos simpatizantes de la izquierda abertzale «oficial» pero no alineados con la postura de sus órganos dirigentes podrían canalizar su malestar «a través del voto nulo». A su juicio, sería el cauce perfecto de protesta para aquellos

militantes descontentos que, sin desvincularse del mundo de Batasuna, quieran conjugar también su rechazo al atentado. Pero, al mismo tiempo, consideran que no existen ni el «tiempo» ni la «infraestructura» precisos para que esta posición adquiera una «importante notoriedad» en los resultados finales.

Del mismo modo, los analistas consultados creen que parte de los votantes de ANV y EHAK podrían apoyar a otros partidos nacionalistas como método de «castigo». Una posibilidad que, sin embargo, se minimiza desde algunos sectores de las fuerzas soberanistas argumentando la «tradicional fidelidad» que existe

entre los votantes de la izquierda abertzale.

## «Control entre vecinos»

Tampoco todas las interpretaciones van en la misma línea. De hecho, algunas fuentes sostienen que la «violencia» se encuentra tan «incrustada» en la sociedad vasca que, con independencia del atentado, no contemplan la posibilidad de que se produzca una gran participación en los comicios de mañana. Medios consultados en EB y EA auguran que en las ciudades sí podría darse una «importante» contestación democrática a través de las urnas por-

que es «más sencillo» preservar el anonimato. Pero recuerdan que en algunos pueblos «el control entre vecinos» dificulta, «cuando no impide», la participación.

Otros analistas aseguran que el atentado de Mondragón —localidad en la que gobierna ANV con siete concejales— esconde «un mensaje interno» para los propios simpatizantes de la izquierda abertzale.

En EB de Guipúzcoa recalcan que la «división» dentro de los representantes del entorno de Batasuna en este municipio es «patente desde hace tiempo». Y puntualizan que el hecho de que el asesinato se haya producido en este escenario es un claro «aviso» a todos los «insumisos o disidentes» de la formación ilegalizada.

Con todo, las fuentes consultadas coinciden en que mañana, «más que nunca», la mejor respuesta a la banda terrorista será una gran participación en las elecciones.



CABEZA DE LA MARCHA. Abstención e independencia, los lemas elegidos por los manifestantes de la izquierda radical. / JORDI ALEMANY

## ANV desafía al duelo y se echa a la calle por la abstención en Bilbao

Militantes de ANV y simpatizantes de la izquierda soberanista, ajenos a la convulsión política que provocó el asesinato del ex edil socialista de Mondragón Isaías Carrasco, recorrieron ayer las calles de Bilbao en otro acto más de su particular

campana electoral. El grupo, que partió a las 19.00 horas de la Plaza Moyua y completó su recorrido frente al Arriaga, siguió el dictado 'oficial' del entramado abertzale y reclamó la abstención en las urnas que se abrirán mañana.

## ANV deja el Ayuntamiento de Mondragón sólo el fin de semana

La dirección de EB da por roto el pacto de gobierno, pero sus concejales lo mantienen

MANU RUEDA MONDRAGÓN

El Ayuntamiento de Arrasate-Mondragón, gobernado en minoría por ANV en colaboración con Ezker Batua-Zutik, vivió ayer una tensa junta de portavoces tras el atentado que costó la vida al ex concejal socialista Isaías Carrasco. En la reunión, todos los partidos, a excepción de la formación abertzale, aprobaron un texto de «rotunda

condena» de este «vil asesinato a manos de ETA». Uno de los puntos exigía también que la alcaldesa aeneuvista, Inocencia Galparsoro, abandonase el Consistorio al considerar «indecente» su presencia, aunque al final se decidió no someterlo a votación. Como solución provisional, se acordó que la regidora se aparte este fin de semana de las labores municipales «por respeto y para facilitar las cosas». La

dirección de EB, sin embargo, da por «roto de facto» el acuerdo de gobierno con ANV.

El candidato de IU a la presidencia del Gobierno, Gaspar Llamazares, quiso matizar más tarde que no existe un pacto suscrito entre ANV y EB para comandar en el Ayuntamiento de Arrasate, a pesar de que la formación radical, con siete ediles, lo encabeza gracias al apoyo del partido liderado por Javier Madrazo, que cuenta con tres concejales. La oposición suma 11 representantes: cuatro del PSE, otros tantos del PNV, uno de EA, otro del PP y uno de Aralar.

En la junta de portavoces, el representante del PSE-EE, Aritz Arrieta, presentó una moción con seis puntos de la que, en «aras del consenso», se retiraron los dos últimos: el que exigía la dimisión de la alcaldesa, presente en la reunión, y otro para quitar de la fachada una pancarta en la que se reclama el traslado de los presos de ETA al País Vasco.

Los otros cuatro puntos, que recibieron el apoyo de todos los partidos salvo ANV, hacían referencia a la condena del atentado, así como al traslado de la capilla ardiente al Ayuntamiento, solicitado por la familia de Carrasco. También se convocaba una concentración para hoy a mediodía frente al Consistorio y una manifestación para el lunes, a las 19.00 horas.

Tras la junta de portavoces, los miembros de EB se reunieron para

**La alcaldesa dejará por unas horas su labor «por respeto y para facilitar las cosas»**

discutir su posición respecto a ANV. Pese a que Madrazo dio por roto el pacto con la formación abertzale y que Llamazares entiende definitiva la dimisión de Galparsoro, los concejales optaron por una salida menos radical. Explicaron que prefieren esperar a conocer la «reflexión» que hace ANV del atentado y tomar una determinación sobre sus relaciones con el partido independentista «con más calma». Por el momento, se conforman con su abandono durante el fin de semana.